
收看温总理报告
昨天上午，二七区部分市人大代表在驻地嵩山饭店的房间内集中收看中央电视台直

播的第十一届全国人民代表大会第二次会议开幕式，积极关注温家宝总理所作的政府工
作报告。 晚报记者 马健 图
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郑州设个电子垃圾回收站咋样
市十三届人大一次会议专门举行座谈会请旁听市民发言

相关意见和建议将转交有关部门处理并给予回复
昨日下午，市人大常委会13楼会议室里举行了郑州市第十三届人民代表大会第

一次会议旁听公民座谈会，来自全市各县（市）、区的30名“两会”旁听公民就城市建
设、环境、教育等问题进行讨论。据了解，大会将收集和整理旁听公民所提的意见和
建议，并交相关部门进行办理、参阅。办理部门将认真研究，并答复公民。

晚报记者 李萌 王菁 实习生 袁林立

环卫工人月薪提高到1200元
“环卫工人的工资太低了，应该适当地提高

他们的工资收入。”旁听公民郭红一直关注环卫
工人待遇问题。“现在市内的环卫工人大多来自
农村，多住在城中村，他们的收入除了缴纳房租
外，仅能勉强维持生存。”郭红说，这些年环卫工
的工资待遇并没有提高，环卫工的人均工资仍
然很低。去年，郑州市临时环卫工工资从530元
涨到650元。

郭红建议将环卫工人工资提高至每月1200
元，针对环卫工人的特殊工作性质，在劳动保护
和住房等方面予以政策倾斜。比如在经济适用
房的分配上给予环卫工照顾，针对环卫队伍多
是外来务工人员的特点，建设环卫职工公寓，这
样既能减低他们的生活成本，同时也利于管理。

另外，他还就目前郑州市的环卫设施建设
存在用地选址难及水电接入难的问题提出建
议。比如垃圾中转站，现在金水区有 26个垃圾
中转站，缺口达64.2%，分布也不合理，主要是因
为用地选址太难。希望政府能立法给予环卫设
施建设用地选址保障，同时减免公厕用水用电
等费用，使环卫公益事业更好地为民服务。

设立电子垃圾回收站
报废的手机、电脑这些电子产品越来越多，

从而形成的电子垃圾也就越来越多。旁听公民
侯戈男提出设立“电子垃圾回收站”的建议。

侯戈男说，电子垃圾对环境的危害性很强，
特别是电视机、电脑、手机、音响等产品，含有大
量有毒有害物质，如果将这些电子垃圾随意丢
弃或掩埋，大量有毒有害物质将渗入地下，造成
土壤和地下水的严重污染。

他建议，应加大宣传力度，使人们充分认识到
电子垃圾的危害，有关部门可在机关、学校、社区、
企事业单位设立专门的电子垃圾回收处，以规范报
废电子电器的回收，尽早在郑州市建立专门的电子
垃圾回收处理站，对电子垃圾进行统一处理。

取消花园口旅游门票
旁听公民陈成玉说，现在随着生活水平的

不断提高，很多市民外出选择自驾游、休闲游等
方式来度过节假日，近郊游更是火爆。陈成玉
表示，荥阳位于郑州西 16 公里，并且有 AAA 级
景区桃花峪、环翠峪等，形成一个生态游园，可
以向市民提供近郊游的去处。

“将环翠峪、雪花洞、神仙洞、杨树沟等景点连
成一体，形成环线旅游资源。”陈成玉说，将这些旅
游资源形成共享，可影响和带动周边旅游经济。

另外，旁听公民郭相洲建议取消花园口旅游
门票。他说，现在黄河花园口南岸大堤有长500米
的绿化带，成为市民周末旅游休闲的好去处，但现
在要进入这个区域需要购买门票，不仅影响市民休
闲观光，也不利于黄河沿岸旅游业的长远发展。建
议市政府与有关部门协调，取消门票。


